

cumplimiento de la imprenta donde habia de confeccionarse, nos vemos obligados, con objeto de no alterar los dias de su salida, a postergar su publicacion para el 1.º de septiembre.

Sirva esto de aviso y explicacion para todos nuestros compañeros y amigos que esperaban la salida de Los Refractarios el 15 de este mes.

Y al mismo tiempo tomen nota de su nueva direccion, a la que se dirigirá en lo sucesivo toda la correspondencia de redaccion y administrativa: Los Refractarios, Apartado de Correos, 402, Madrid.

LA REDACCION

Movimiento anarquista

Federacion de Grupos Anarquistas de la Region Catalana

BALANCE DE LOS MESES MAYO Y JUNIO.—Entradas (1).—Superavit del mes de abril, 43'90 pesetas; 'Germinal', 2'50; 'Idea y Accion', 2'50; 'Tierra y Libertad', 2'50; 'Galileo', 5; 'Tierra y Libertad', 2'50; 'Galileo', 5.—Total, 63'90.

Salidas.—Por franqueo correspondencia, 1'30 pesetas.

RESUMEN

Table with 2 columns: Item, Amount. Sum of entries: 63'90, 1'30, 62'60.

Nuevos Grupos

Con el nombre 'Los Deseosos' ha quedado constituido en esta un grupo de jóvenes de 14 a 15 años, dispuestos a difundir el sublime ideal anarquista por cuantos medios crean convenientes, deseando relacionarse con todos los grupos constituidos de Andalucía, como asimismo con las federaciones de Cataluña, Castilla, etc., enviando desde estas columnas, al hacer nuestra aparicion en el campo de la lucha, nuestro más cordial saludo a cuantos compañeros, víctimas de la actual desorganizacion social, sufren en cárceles y presidios.

Para todo lo concerniente al grupo, dirijase la correspondencia a Francisco Valle, calle Ventillas, 18, El Campillo (Huelva).

En Miami (Estados Unidos) se ha constituido un grupo anarquista denominado 'Lucha tenaz', cuyas tendencias son de propagar el ideal por medio de mitines y veladas, extendiendo la prensa libertaria y folletos a los obreros inconscientes.

Desea que la prensa comunista anarquica le envíe 10 ejemplares a la siguiente direccion: 'Lucha tenaz', M. Izquierdo, Box, 414, Miami, Arizona (Estados Unidos)

Pidiendo direcciones

El grupo 'Paso a la Verdad', de Fernán Núñez (Córdoba), desearia de los compañeros que componen los grupos anarquistas y sindicalistas del planeta Tierra, manden su direccion al compañero Miguel Giménez, calle de San José, 15. (Se ruega la publicacion en la prensa anarquista y sindicalista.)

Mitín anarquista

A los grupos anarquistas: Salud. Un grupo de entusiastas jóvenes del ideal anarquista, creyendo en la imperiosa necesidad de propagar nuestros justos ideales en los momentos más trágicos para la humanidad, hace un llamamiento a todos los hombres libres y revolucionarios, para que acudan al grandioso mitin anarquista que se celebrará en la barriada de Gracia y que oportunamente se anunciará por carteles y por la prensa anarquista, para afirmar nuestros ideales.

(1) El superavit del mes anterior era de 41'25 pesetas, pero habiéndose repetido la cantidad de 2'65 como gastos de correspondencia, con 34'90.

Creiendo que todos prestaréis vuestro concurso moral y material, os desea salud y anarquía, por la Comisión organizadora. José Canela, Pablo Alemay.

Nota.—Los donativos se pueden mandar a TIERRA Y LIBERTAD.

Ultima hora

Compaginado el presente número, hemos recibido un telegrama de Jerez de la Frontera, en el que se nos da cuenta de haber sido puestos en libertad los compañeros de Medina Sidonia y Casas Viejas.

Al dar tan grata noticia, enviamos un fraternal abrazo a los libertados y a los compañeros andaluces que tan alto han puesto el principio de solidaridad en pro de los injustamente encarcelados.

Maremagnum

El que sepa el paradero de José Fenollar, que hace dos años residía en Argel, lo comunicará a José Domenech, Quartier de la Cour Horsaui, Rabat (Marroc), a cuya direccion lo harán también cuantos con él quieran relacionarse.

Habiéndose disuelto la Comisión Pro presos de esta localidad participo a cuantos compañeros, grupos y ateneos sostenian correspondencia con esta Comisión la suspenccion. También pongo en conocimiento de los periódicos, revistas y bibliotecas que tengan cuentas pendientes con esta Comisión, desde el 7 de marzo hasta la fecha, me envíen a decir cuánto se les adeuda a la siguiente direccion: Elche (Alicante), calle del Angel, número 10.—José Boix.

Ponemos en conocimiento de todas las redacciones que mandan prensa a Alonso Gallardo, de Morón, que este individuo se halla algo desmoralizado, y a pesar de las muchas veces que le hemos dicho que no podemos consentir que se explote a la prensa libertaria, no podemos conseguir que abone el débito que tiene con las redacciones.

Ahora, los compañeros que le mandan prensa, pueden hacer lo que a bien tengan. Nosotros creemos cumplir con nuestro deber.—El grupo 'Los hijos de Acracia'.

El domingo, día 29, a las cuatro de la tarde, en el local del Ateneo Sindicalista, Paloma, 15, 2.º, tendrá lugar la primera sesion del ciclo de lecturas comentadas. Invitamos a los trabajadores en general.—La Junta.

La cantidad publicada por el Comité pro presos de Cenicero, mandada por mediacion del Consejo de la F. A. C. L., fué recaudada en Baracaldo de la siguiente forma:

Tres PPP, 1'00; J. F., 1'00; un compañero, 1'00; un inválido, 0'50; tres BBB, 0'50; un simpático, 0'30; un compañero, 0'50; F. C., 0'75; un barbero, 0'25; un compañero, 0'50; un antipolítico, 0'50; Constantino, 1'00; A. Camará, 0'15; P. Galache, 0'50; Arsenio Barahó, 1'00; Emilio, 0'50; J. Fernández, 0'40; R. Díaz, 0'50; R. Quintana, 0'50.—Total, 11'35.

¡Trabajadores! A las organizaciones, grupos e individuos esperantistas.—Salud: Habiendo nombrado a este Comité para realizar los trabajos de organizacion de la Federacion Obrera Esperantista Española, este Comité invita a todas las organizaciones y obreros esperantistas que estén conformes con tal iniciativa, manden a la mayor brevedad posible de la siguiente forma: Comité pro F. O. E. E., Piamonte, 2 (Casa del Pueblo, Secretaria 21), Madrid.—El Comité de propaganda.

Toda la correspondencia del grupo 'Redentores del Porvenir', de Jerez de la Frontera, que se remita a nombre de Antonio Chacón, calle Alcaldesa, número 15; en lo sucesivo y hasta segundo aviso se remitirá, asimismo la prensa anarquista y sindicalista, a nombre de Antonio Chacón, calle Lnis Pérez, accesorio, número 5, Jerez de la Frontera.

A los compañeros y compañeras de Rio Janeiro (Brasil), les comunica el grupo expresado, como a los compañeros y compañeras de Mahón, que se interesen por tener noticias del compañero Juan de los Santos la Rosa, que habitaba en la Ruaz Vizconde Ytauna, es-

tos compañeros agradecerian mucho la atencion de todos si se sirvieran dar razon a la direccion que de antemano queda expresada.

Estado de cuentas del grupo 'El Manchego Rebelde'.—Ingresado por donativos para manifiestos antiguerreros: Francisco Madroñero, 1'50; Juan José Carrión, 2; venta de las hojas-manifiestos por la paz, 4; Sociedad La Union de Trabajadores, 4'20; Manuel Carrión, 1'00; Manuel Nover, 1; recaudado en bandeja el dia del mitin para mandar delegado directo al Congreso por la paz convocado en el Ferrol, 46'25.—Total de ingresos, 59'95.

Gastos.—Dos mil hojas-manifiestos antiguerreros, 14'00; correspondencia, giros y papel, 7'00; hospedaje y viaje a Madrid del compañero José Rodriguez Romero, 17'90; gratificacion al conserje del Gran Teatro el dia del mitin pro paz, 2'25; por un sello-timbre para servicio del grupo, 5'00; enviado al grupo 'Los Iguales', de Madrid, para un número unico exponiendo nuestro criterio ante la guerra actual y con los acuerdos del Congreso internacional, 11'20.—Total de gastos, 57'35.

Quedan en poder del secretario, 2'60.—Por el grupo 'El Manchego Rebelde', de Manzanares, Juan J. Carrión. Manzanares-17-8-5.

NOTAS.—Habiendo sido publicado el presente estado de cuentas en el número 269 de este semanario, correspondiente al 4 de agosto del presente, y habiendo sufrido una equivocacion por parte de la imprenta, volvemos a dar conocimiento de él para satisfaccion de todos.

El grupo organizador del mitin pro paz, celebrado el dia 13 del pasado abril, da completa satisfaccion al publico que contribuyó con su mayor o menor donativo para sufragar los gastos que habia de ocasionar el envio de un delegado directo al Congreso de la Paz, celebrado en el Ferrol, que no habiendo sido suficientes las cantidades recibidas, ha hecho devolucion de las mismas a individuos y colectividades, destinando el resto de lo recaudado en bandeja a la publicacion de manifiestos antiguerreros que próximamente se reparitarán en esta poblacion.

Isabel Barea desea comunicarse con Aurora Santander. Su domicilio, calle San Agustín, número 4, accesorio, Jerez de la Frontera.

Palmiro Flores, de Barcelona, contestará a la tarjeta de J. Guerrero, de Azuaga.

Los que tengan cuenta con José Egea Ortiz, se la dirijirán al Sindicato de Oficios Varios de la Carolina (Jaén), calle de Cervantes, 5.

La Sociedad Obrera 'La Constancia', de Bornos, en asamblea general celebrada el 15 del corriente acordó suspender Solidaridad Obrera, Accion Libertaria, La Voz del Obrero, Cultura y Accion y TIERRA Y LIBERTAD, cuyos periódicos enviarán una suscripcion y enviarán nota de lo que adeudan por conducto de La Voz del Campesino.

Avisos a periódicos

La Voz del Obrero y Accion Libertaria enviarán una suscripcion a Francisco Carrasco, Box, 258, Wilson Pa (Estados Unidos).

Accion Libertaria enviará una suscripcion a Eleuterio Alvarez, Carretera, Cistierna (León) y suspenderá el paquete que envía a la Sociedad de Agricultores de Arcos de la Frontera. Enviará sólo 3 ejemplares a Utiel, cambiando la direccion, que ahora es: Bonifacio López, Doncellas, 7. Enviará una suscripcion al Sindicato '11 de Noviembre', Balcones Azules, 13, 2.º, Cartagena. Suspenderá el paquete a Manuel Moreno, de Córdoba y le dirá lo que adeuda. También suspenderá el que envia al Centro Obrero, de Linares.

Pluma Roja enviará 6 ejemplares a Nicolás Amado Bravo, Jovellanos, 1, Valencia del Ventoso (Badajoz).

Los Refractarios enviarán 1 ejemplar a Juan Boldú, Borjas Blancas (Lérida).

La Voz del Campesino remitirá 15 ejemplares a Juan José Carrión, Frente al Gran Teatro, número 27, Manzanares (Ciudad Real).

El Porvenir del Obrero suspenderá los cinco ejemplares que envia a Fermin Durán, de Morón.

Los Refractarios y La Voz del Esclavo enviarán una suscripcion a Fermin Durán Salguero, San Francisco, 35, Morón (Sevilla). A la misma direccion los compañeros de Sevilla enviarán 5 ejemplares.

La Voz del Cantero mandará 3 ejemplares

a Francisco Marquez Moreno, Casas Nuevas, Arriate (Málaga).

La Voz del Obrero. La suscripcion de Bautista Plácido la enviaremos a Ayamonte (Huelva), calle Guadiana, 40.

Pluma Roja enviará 45 ejemplares desde el número 16, incluyendo algunos del 13 y 14, a Juan Guerrero Miranda. Direccion: España, Azuaga (Badajoz), calle Trajano, número 20.

Donativos

Table with 2 columns: Donor, Amount. Total: 58'30.

Libros y Folletos

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administracion y cuyo precio se detalla a continuacion.

Table with 2 columns: Title, Price. Includes items like 'Primer de Mayo', 'Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis', etc.

Correspondencia

Villanueva y Geltrú.—S. M. Recibidas 14'25, por folletos, 2'25, y paquetes, 12. Liquidado; Boston.—G. 'Fraternidad', Id. 178; para Accion Libertaria, 20; La Union Maritima, 20; Solidaridad Obrera, 20; El Porvenir del Obrero, 10; almanaque, 40; libros, 8; refugiados extranjeros, 20; presos, 20, y paquetes, 20. Valencia.—M. D. Id. 16'85 por paquetes. Huerto Tajar.—J. R. Id. 4 por suscripcion. Glasgow.—F. M. Id. por conducto de Accion Libertaria, 3 por suscripcion.

Alicarcejos.—M. M. Id. 8; para Reivindicacion, 2; donativo, 0'25; presos, 0'75, y paquetes, 5. Pagado el 269.

Azuaga.—F. P. Id. 8; para Reivindicacion; 1, y paquetes, 7.

Chiclana.—D. R. Id. 5; libros, 4, y paquetes, 1. Subsanamos error.

Rouquetas.—T. S. Id. 3 por suscripcion. Cistierna.—E. A. Id. 4; donativo, 1'50; Pluma Roja, 0'50; presos, 0'50; familia Tarrida, 0'50, y suscripcion, 1.

Cerro Muriano.—M. N. Id. 2 por suscripcion. Cherta.—L. N. Id. 1'50; folletos, 0'50, y suscripcion, 1.

Nerva.—F. de V. Id. 14; para Reivindicacion, 6; folletos, 6'50, y paquetes, 1'50.

Almadén.—P. M. Id. 8; por libros y folletos, 3'75, y paquetes, 4'25.

Jerez de la Frontera.—A. de C. Id. 16; para Solidaridad Obrera, (de I. Barea, a cuenta 5 paquetes, 2); 7; paquetes vuestros 4 y de I. B. 5. Tenéis pagado hasta el 269 e I. B. hasta el 237. Recibidas las 2 por almanaque.

San Paulo.—D. R. En el número 266 acusamos recibo de las 53 pesetas y enviamos libros.

Marchena.—A. C. Id. 4 por paquetes. Pagado el 269.

Utrera.—S. J. Id. 2 por id. Id. el 267. Camagliey.—J. G. Id. 25; por libros, 17; postales, 5, y paquetes, 3.

Alicia.—G. F. Id. 1'50 por paquetes. Tejeiro.—B. V. Id. 1 por suscripcion.

Estepa.—A. R. Id. 4 por libros. Valencia del Ventoso.—N. A. Id. 6'60; para Pluma Roja, 3; retrato, 0'60, y paquetes, 3.

Arcos de la Frontera.—S. de O. A. Id. 10; para Accion Libertaria, 4; Solidaridad Obrera, 2'50, y paquetes, 3'50. Pagado el 267.

Arenzana.—T. M. Id. 2'50; para D. Alonso y A. Garcia, 0'50; familia de Tarrida, 0'50; presos, 0'50, y donativos, 1.

Campillo.—T. C. Id. 40; para Solidaridad Obrera, 15; Accion Libertaria, 3; La Voz del Obrero, 2, y paquetes, 20.

Utiel.—R. S. Id. 23; para Solidaridad Obrera (tuyas, 3, y de A. B., 2'75), 5'75; Accion Libertaria (tuyas, 3, y de A. B., 2'75), 5'75, y por paquetes (tuyas, 4'50, y de A. B., 5'50), 10. Pagado el 267.

Ecija.—R. H. Id. 5 por paquetes. Pagado el 268.

Palma de Mallorca.—B. C. Id. 6'50 por id. Pagado el 276.

Bujalance.—J. G. Id. 8; para Accion Libertaria, 3; Solidaridad Obrera, 2; manifiestos, 1, y paquetes, 2. Pagado el 266. Loredo llegó bien.

Castro del Rio.—J. P. Id. 3 por 3 suscripciones.

Cartagena.—G. '11 Noviembre', Id. 2'20; para La Voz del Obrero, 2, y láminas, 1'20.

Morón.—A. R. Id. 3; para el periódico de Sevilla, 0'55; El Porvenir del Obrero, 0'45; donativos, 1, y paquetes, 1. Pagado el 270.

Los Almadenes.—A. B. Id. 17; libros y giro, 5, y suscripciones, 12. Los folletos que dice están agotados.

Córdoba.—M. M. Id. 35'50; para Solidaridad Obrera, 6; Reivindicacion, 3; Accion Libertaria, 2; manifiestos A. Sindicalista, 1; gastos Congreso Ferrol, 1, y paquetes, 22'50. Pagado el número 266.

Santa Bárbara.—J. B. Id. 13 por suscripciones.

Gijón.—Accion Libertaria. Pedro Esteve nos entrega 1 peseta por suscripcion que os adeuda de cuando estaba en Cartagena.

Dos Hermanas.—F. J. Id. 10; para La Voz del Campesino, 5, y paquetes, 5.

Algarces.—A. D. Id. 8'05; donativos, 5'05; libro, 2, y Reivindicacion (suscripcion), 1.

Baracaldo.—E. L. Id. 25; para Accion Libertaria, 6; Solidaridad Obrera, 4, y paquetes, 15. Pagado el 270.

Barcelona.—A. F. Id. 1'20; para presos, 0'20; escuela de Igualada, 0'50, y donativo, 0'50.

Tucumán.—Grupo 'Cero'. Id. 50; extraordinarios, 4, y donativo, 46.

Monistrol.—J. M. Id. 11; por folletos, 0'10, y suscripcion, 1.

Mahón.—R. S. Id. 8 por paquetes. De Pena, 5, y tuyas, 3.

Córdoba.—R. Moral. Id. 10. ¿Para qué son?

Balace del número 270

Table with 2 columns: Category, Amount. Includes INGRESOS, GASTOS, and RESUMEN.

SEGUNDO VOLUMEN DE El Proletariado Militante

MEMORIAS DE UN INTERNACIONAL : CONTINUACION DE LA : ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES EN ESPAÑA. POR ANSELMO LORENZO

Digna de enérgica censura es la conducta observada por dicha Pericial de Toneleros, tanto respecto de haber gastado una cuota que no le pertenecia, como al fomentar con su roscacionaria propaganda las ideas que propalan los adormideras de la clase trabajadora.

La Comisión de la Agrupacion Gaditana manifestó que se reorganizaba la federacion de Alcaid de los Garnles y un compañero de la agrupacion de Murcia dió cuenta de haberse organizado la Federacion de Cartagena.

Se recibió una carta de la Federacion de Oporto (Portugal), saludando a los internacionales de la Region española y manifestando estar animada de los mejores deseos para cooperar en pro de la Revolucion Social.

Para atender a los gastos de los compañeros presos en Alcoy y Coconatina se entregó a un delegado de la Federacion Alcoyana 250 pesetas. Dicho delegado manifestó que al Juez que entiende en el proceso habia señalado el plazo de diez dias para que los presos nombrasen abogado defensor. Cuando este estuvo en Alcoy manifestó el Juez que continuaba en sumario por haber recibido orden de practicar ciertas averiguaciones, una de ellas seria sin duda pasar el proceso a la consulta del Consejo de Estado como si fuera algún negocio contencioso administrativo.

Después de muchos aplazamientos los abogados defensores, el 14 de mayo de este año, se han encargado del voluminoso proceso que consta de 20 reosmas de 250 pliegos cada uno o sean 10.000 hojas.

A últimos del 76 quedaron organizadas las Federaciones de Puerto Real, Bota y Manresa.

En la Comarca de la Andalucía del Oeste aumentó considerablemente la miseria de los trabajadores a causa de las inundaciones y de la conducta observada por las autoridades.

Por falta de trabajo tuvo que ausentarse el compañero contador de esta C. F. Después de algunas semanas y en vista de que no volvía, se acordó reemplazarlo por el compañero T. S.

La Federacion de Sabadell, desde la celebracion de las Conferencias del 75, ha demostrado su no conformidad con la nueva organizacion y acuerdos, no perdonando medio alguno

para criticarlos y censurarlos. Habiendo mediado entre ella y esta Federacion varias comunicaciones sin resultado alguno, se acordó enterar del caso a las Comisiones Comarcales y de agrapacion respectivas y proponerles el nombramiento de un delegado de cada una de ellas para que con otro de esta Federacion pasasen a Sabadell a fin de contestar verbalmente a sus cartas y objeciones.

Con fecha 21 de enero de este año publicamos la circular número 5 acompañando el proyecto de Reglamento para los grupos de acción, invitándoles a que manifestasen si lo aprobaban o no.

También se daba cuenta de la circular remitida a las Sociedades de Toneleros; de la conveniencia de remitir antes del 15 de mayo los temas que desearan incluir en la orden del día de estas conferencias, y se manifestaba haber sido puestos en libertad bajo fianza, 28 de los procesados por los acontecimientos de Alcoy.

Para restablecerse de su quebrantada salud el compañero M., secretario de reiones, presentó la dimision de su cargo y se nombró en su lugar al compañero F., que a las pocas semanas presentó su dimision fundándola en sus muchas ocupaciones.

Los dias 2, 3 y 4 de febrero tuvo lugar en Lisboa el primer Congreso de las federaciones portuguesas, al cual se felicitó telegraficamente por no dar tiempo a hacerlo de otra forma.

El 11 de febrero, el delegado a Sabadell dió cuenta de sus trabajos, manifestando haber contestado satisfactoriamente a las cartas, objeciones y preguntas hechas por dicha Federacion, habiendo prometido contestar si cumpliria los Estatutos y acuerdos de las Conferencias.

Se entregaron 30 pesetas a un compañero emigrado para los gastos de un viaje que tuvo necesidad de emprender.

Con fecha 1.º de marzo se publicó la circular número 6, aconsejando a las comisiones y federaciones que todos los asociados, por los medios que estuviesen en su alcance y haciendo resaca la conversacion oportunamente, debían esforzarse en hacer comprender e infiltrar en el ánimo del pueblo, que las revoluciones tardan más en perderse cuantos más enemigos reaccionarios quitan de en medio y encumben más pronto cuando más ordenadas son; que el pueblo no perdona a sus enemigos y oprime, sino que acaba con ellos y con todos los que aconsejan el perdón y el olvido y que infiltran y hagan comprender que la libertad, igualdad y fraternidad serán palabras huecas hasta el día que los pobres no trinden de los ricos.

También manifestaba la necesidad de abogar siempre por la autonomia completa de los municipios y fomentar el odio a todos los gobiernos a fin de que si no era posible destruirlos se organizaran debidamente. Que se procurasen influencia sobre los hombres de acción que están fuera de nuestro seno; que se les diesen también recíprocamente todos los asociados y que esta propaganda la hiciesen como hombres de acción, no olvidando de hacer ingresar en La Internacional a los individuos que entrasen en buenas disposiciones.

La Federacion de Sabadell propuso a esta Federacion que mandase a todas las federaciones una circular que habia acordado y

se le contestó que no habia inconveniente en remitirla, siempre que retirase dos párrafos en donde se consignaba que las Conferencias de 1876 no podian reformar la organizacion y que ella habia suspendido el pago de la cuota de presos. A la comunicacion no ha contestado ni tampoco a la pregunta de si estaba dispuesta o no a cumplir los Estatutos y acuerdos de las Conferencias.

Con fecha 8 de abril se publicó la circular número 7, sometiéndola a la discusion de las federaciones y comisiones a la orden del día de estas conferencias; se reclamaba a las federaciones locales el número y nombre de las secciones de localidad respectiva, el número de federados de cada seccion y el de presos y emigrados, el de hombres organizados para la acción revolucionaria y el número de armas de fuego y blancas con que cuentan, especificando la clase a que pertenecian; a las Comisiones de agrupacion se reclamaba también los nombres de las federaciones de su agrupacion, una reseña de sus trabajos y un estado de cuentas y lo mismo se pedía a las comisiones Comarcales.

El 20 de mayo se tuvo conocimiento de una circular de la Oficina Federal, fecha 8 del mismo mes, señalando hasta el primero de junio para que las federaciones regionales determinasen el país y punto de reunion del IX Congreso General y remitiesen los temas para incluirlos en la orden del día de dicho Congreso. Inmediatamente se publicó la circular número 8 dirigida a las Comisiones comarcales y en vista de lo manifestado por dichas Comisiones, se autorizó, con fecha 24 de junio, a dicha Oficina Federal para señalar el punto de reunion del IX Congreso, remitiéndole además dos temas para su inclusion en la orden del día, uno procedente de a Comarca de Castilla la Nueva y el otro de la aragonesa. También se le manifestaba la necesidad de publicarla a fin de que conocida por estas conferencias pudiesen dictaminar sobre ella.

Dicho día se dió cuenta de una carta de un emigrado santuqueño pidiendo recursos a esta Federacion para trasladarse a la América del Sur a fin de librarse de las persecuciones de la burguesia y fomentar al mismo tiempo nuestra organizacion en aquellos países. En su vista se acordó escribir a Buenos Aires y Montevideo para que manifestaran si les sería posible colocar a dicho emigrado y proponer a las federaciones regionales que votasen la cantidad de 250 pesetas de la Caja Internacional de Propaganda, comprometiéndose esta Federacion a entregarle a dicho compañero de la cuota recaudada para dicha caja y que obra en su poder.

La Comisión Comarcal de Castilla la Nueva manifestó que en Cádiz se cometian muchos abusos contra los presos socialistas y que uno de ellos se encontraba a las puertas de la muerte a causa de los malos tratamientos. También decía que el 22 de mayo habia fallecido de una calentura tifoidea el activo y enérgico compañero V. Tombuene, fundador, que habia organizado la Federacion alcoyana, defendiendo con las armas en la mano los derechos de aquella Federacion, siendo Tesorero de la primera Comisión Federal Española.

Considerando que dicho compañero habia sido uno de los más activos miembros de nuestra Federacion, las persecuciones que habia sufrido y que su vida e hija se encontraban en la miseria, se acordó remitirles 250 pesetas y publicar la circular número 10, dando cuenta de su fallecimiento a las federaciones y abriendo una suscripcion voluntaria a fin de aliviar en lo posible la triste situacion de aquellos seres.

El mismo día que se tomó el anterior acuerdo o sea el 27 de mayo, una delegacion del Comité de Accion revolucionaria, en vista de las noticias adquiridas respecto de un próximo movimiento político, propuso y fué aceptado por esta Federacion la inmediata salida de un delegado expreso para la Comarca de Andalucía del Oeste y el nombramiento de otros que debian salir tan pronto como fuese necesario. Se aprobó también el mandato de dichos delegados y la circular número 9, dando cuenta a las Comisiones Comarcales, de agrupacion y ejecutivas locales, que el Reglamento remitido por esta Federacion a los grupos de acción habia sido aprobado por un número considerable de ellos, y que no habiéndolo rechazado ninguno, quedaba puesto en vigor.

En su consecuencia y en vista de las noticias adquiridas por el Comité de acción respecto de un pronto movimiento político, esta Federacion, en cumplimiento del artículo 2.º de dicho Reglamento y del IV acuerdo tomado por las Conferencias de 1876, resolvió lo siguiente:

Tan pronto como se inicié el movimiento político, todos los grupos de acción se pondrán en pie de guerra y que las Comisiones Comarcales, de agrupacion y ejecutivas locales tomen inmediatamente las oportunas resoluciones, a fin de que todos los grupos estén prevenidos y dispuestos para obrar según lo acordado por las Conferencias de 1876 y las instrucciones que os cumplimiento de lo resuelto se manifestaban en dicha circular.

Las instrucciones manifestadas tenían por objeto conseguir la destruccion de todos los privilegios y el establecimiento de nuestros principios anarquico-colectivistas en las localidades donde hubiera sido posible, según previene el acuerdo XVII de las Conferencias de 1876; y procurar que las localidades que por lo pronto no pudiesen verificarlo se pusieran en condiciones de hacerlo cuanto antes, aprovechando los medios que se les indicaban y los que las circunstancias les pudiesen proporcionar.

Desgraciadamente el movimiento se aplazó por causa de no haber cumplido con su compromiso algunos militares o tal vez por falta de preparacion. Se dijo que se aplazaba por un mes y dicho plazo ha terminado, entrando sin duda en una nueva serie de aplazamientos que demuestran palpablemente que los políticos burgueses no tienen una organizacion muy fuerte y que recelan mucho de las consecuencias de un pronunciamiento por temor al socialismo, que desearian ver aplastado.

No en valde hizo su viaje a Andalucía el delegado de esta Comisión, porque desvaneció algunas dudas de la Federacion de Jerez respecto de los separatistas malagueños y logró que varias federaciones no llevasen a cabo un movimiento aislado que tenían acordado, al reconocer que sus ventajas no compon-